



Escanea este código y revisa nuestra web institucional.

Institución celebró un nuevo aniversario

(Pág. 2 y 3)

33 años

Destacan excelencia y trayectoria de académicos y funcionarios

Debido al gran compromiso institucional demostrado, nuestra Corporación reconoció la labor de quienes cumplieron 20, 25, 30, 35 y 40 años de servicio.

El homenaje se realizó en un emotivo almuerzo y ceremonia con la presencia del rector Álvaro Rojas y las máximas autoridades de la Universidad. Asimismo, en el contexto de la ceremonia del aniversario de la Universidad, se entregó posteriormente en el Campus Talca la distinción de excelencia académica, el máximo reconocimiento que cada año otorga la Vicerrectoría de Pregra-

do a la actividad docente. Durante ese mismo acto solemne, la Casa de Estudios confirió un reconocimiento por 40 años de servicio. Asimismo se otorgó la Medalla Profesor Emérito a dos académicos. "Dedico mis palabras a todos quienes con esmero, dedicación y cariño, han contribuido con sus años de servicio en la Institución. Es motivo de alegría y felicidad", señaló el rector Rojas.

DURANTE LA CEREMONIA DEL 33° ANIVERSARIO:

Rector anunció reformas para modernizar gobierno universitario

Álvaro Rojas destacó que se aplicarán medidas que favorecerán a académicos, funcionarios y estudiantes. También una alianza estratégica con CIEPLAN.

M.A./M.M./M.C./F.A.

Su firme propósito de avanzar, "con celeridad y actitud", en los temas comprometidos en su programa de gobierno 2014-2018, expresó el rector Álvaro Rojas, durante el discurso que pronunció con motivo del 33° aniversario de la Universidad. La ceremonia se efectuó en el Campus Talca, en el auditorio de la Escuela de Medicina y contó con la presencia de las máximas autoridades de la Institución, académicos, estudiantes, funcionarios y representantes de la comunidad

regional. Entre los anuncios, el rector se refirió a una alianza estratégica con la Corporación de Estudios para Latinoamérica (CIEPLAN), a la reforma de estatutos que permitiría una nueva gobernabilidad interna y a lo que se espera de la reforma educacional.

Inicios

Junto con recordar el inicio de nuestra Casa de Estudios y las instituciones precursoras que dieron paso al Colegio Regional Talca, el rector destacó que se concluyó un tercer proceso de acreditación institucional.

"Y reconocemos en éste un avance sustantivo respecto a lo que acreditaríamos el año 2004. La Universidad de Talca tiene complejidad institucional y una densidad académica de pre y postgrado, de investigación y de vinculación con el medio, sustantivamente superior a la línea base que trazáramos en la primera acreditación de ese año", expresó.

Rojas recordó además que en este último proceso, la UTALCA enfrentó la reconstrucción, y "debió curar las profundas heridas infringidas por el terremoto del 27 de febrero, efecto que se

proyectó también a muchos integrantes de nuestra gran familia universitaria".

Gobernabilidad

Adelantó que para el próximo año se avanzará en la modernización de la gobernabilidad universitaria. "Garantizando la participación de miembros del cuerpo académico regular y no regular, funcionarios y estudiantes en las instancias colegiadas de la Corporación, incluyendo Facultades e Institutos. Del mismo modo, y como producto del trabajo de comisiones que conformaremos a inicios del año 2015, presentaremos a la comunidad universitaria una propuesta de modernización de los estatutos corporativos", precisó.

Convenio

En el marco de este nuevo aniversario, anunció además la formalización de una alianza estratégica con CIEPLAN, institución académica orientada al estudio de las políticas públicas y la economía política, en una perspectiva comparativa en las áreas del desarrollo y democracia. Los economistas Manuel Marfán y Pablo Piñera, asumirán la coordinación de esta cooperación que se concretará formalmente durante la segunda quincena de noviembre.

Reforma

El rector tuvo palabras también para la reforma educacional que se está llevando a cabo en el país. "Quien puede dudar que asistimos a una fase de cambios, generados a partir de un activo proceso de movilización social ocurridos en los años 2011-2012 y también, anteriormente durante 2007. La elección presidencial y parlamentaria del año 2013 dio cuenta de ello y asistimos ahora a la primera fase de implementación de los fundamentos de las reformas (...) ¿Qué se pretende cambiar? ¿Qué elementos del sistema asoman hoy como barreras, relictos o focos de discriminación? ¿Qué debe ser mejorado? Son temas en los que podríamos señalar que existe un relativo consenso, no así en su



solución (...) Son preguntas que debemos bien resolver", expresó. "Los fundamentos de la reforma se dan entonces en este marco institucional, de acceso, de financiamiento y de aseguramiento de la calidad, que podríamos calificar de sospechosamente frágil, insuficiente y vulnerable", agregó.

Mejoramiento

La vicerrectora Académica, Gilda Carrasco, destacó que la Casa de Estudios avanza hacia su pleno desarrollo. "Estamos muy contentos por cumplir un nuevo año. Hacemos todos los esfuerzos para lograr que esta Universidad sea más compleja y podamos cumplir con las expectativas de las personas que viven no sólo en esta región", dijo. "Estamos con un nuevo plan de mejoramiento y el próximo mes comenzaremos a

trabajar en un nuevo plan estratégico que involucra a toda la comunidad universitaria", agregó. En tanto, la vicerrectora de Pregrado, María Inés Icaza, valoró el progreso de la Institución gracias a la labor de sus funcionarios y académicos. "Son 33 años. Ya ha trabajado muchísima gente en el desarrollo de este proyecto que cada vez ha ido avanzando y avanzando. Estamos empezando a reeditar el trabajo de tantas personas durante todos estos años", afirmó la autoridad universitaria.

Académicos

Tras concluir la ceremonia, Paulina Royo, presidenta de la Asociación de Académicos, dijo sentirse muy contenta con los anuncios del rector. "Dan satisfacción a dos anhelos muy profundos y sentidos por la Asociación de Académicos:



MISIÓN / LA UNIVERSIDAD DE TALCA TIENE COMO MISIÓN LA FORMACIÓN DE PERSONAS DENTRO DE UN MARCO VALÓRICO. BUSCA LA EXCELENCIA EN EL CULTIVO DE LAS CIENCIAS, LAS ARTES, LAS LETRAS Y LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y ESTÁ COMPROMETIDA CON EL PROGRESO Y BIENESTAR REGIONAL Y DEL PAÍS, EN PERMANENTE DIÁLOGO E INTERACCIÓN CON EL ENTORNO SOCIAL, CULTURAL Y ECONÓMICO, TANTO LOCAL COMO GLOBAL.

REPRESENTANTE LEGAL

ÁLVARO ROJAS MARÍN, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

SECRETARIO GENERAL: JOHANN ALLESCH PEÑAILILLO

DIRECTORA DE COMUNICACIONES: LILIANA GUZMÁN PINCHEIRA

JEFE DE PRENSA: MACARENA MUÑOZ ORTEGA

EDITOR SEMANARIO: FREDY ALIAGA VEGA

PERIODISTAS TALCA: MARÍA ELENA ARROYO QUEVEDO

PERIODISTA CURICÓ: ANDREA MONTOYA MACÍAS

PERIODISTA SANTIAGO: MARICEL CONTRERAS BARRA

FOTOGRAFÍAS: ALEJANDRO ARAVENA MUÑOZ / CLAUDIO MANCILLA NARVÁEZ

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: CLAUDIO VALENZUELA MUÑOZ

DIRECCIÓN: 2 NORTE 685 TELÉFONOS: 2 201636 - 2 200119 - TALCA - CHILE.

PARA ENVÍO DE INFORMACIÓN SOLICITAMOS CONTACTAR A LOS SIGUIENTES

CORREOS: PRENSA@UTALCA.CL / LILIANAGUZMAN@UTALCA.CL

(CIERRE EDICIÓN, DÍA JUEVES 17:00 HRS.)

PUBLICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

EDICIÓN DE 1.500 EJEMPLARES

IMPRESIÓN IMPRESORA CONTACTO - TALCA.



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.



Durante la ceremonia de aniversario en el Campus Talca, el rector Álvaro Rojas sostuvo que el próximo año se avanzará en la modernización de la gobernabilidad universitaria y se garantizará la participación de miembros del cuerpo académico regular y no regular, funcionarios y estudiantes en las instancias colegiadas de la Corporación.

uno relativo a buscar un mecanismo que genere estabilidad laboral para quienes están a contrata que son los profesores conferenciantes, la planta académica no regular. Lo segundo es que vamos a construir pautas de evaluación para los procesos de calificación, lo que para nosotros siempre ha sido una aspiración, en términos de buscar justicia y transparencia. Me siento muy contenta con estos 33 años y valoramos el crecimiento exponencial de la Universidad", explicó.

Funcionarios

Verónica Díaz, presidenta de la Asociación Regional de Funcionarios Administrativos y de Servicios (Asoutal), enfatizó el constante crecimiento de la Corporación. "Me parece maravilloso que la institución cumpla 33 años. Respecto al discurso del rector lo

encuentro muy bien porque hizo menciones de acuerdo a los funcionarios. Son cosas que estábamos esperando, me alegro y ojalá se logren de acuerdo a su programa de trabajo y podamos apoyarlo como funcionarios. Creo que desde que nació la Universidad su avance ha sido notable", sostuvo.

Estudiantes

El presidente de la Federación de Estudiantes del Campus Curicó, Henry Varas, se mostró satisfecho por los cambios de reglamentos y estatutos que anunció el rector. "Lo acogemos con alegría, a pesar de que la Universidad nos ha dado ciertos espacios, todavía es posible hacer más. Los estudiantes siempre han estado en disposición de colaborar con la Institución", señaló. "Para nosotros es una alegría que la UTALCA cumpla un año más. Los estudian-

tes hemos aportado nuestro grano de arena para el fortalecimiento que hoy tiene nuestra Casa de Estudios", aseveró. El presidente de la Federación de Estudiantes del Campus Talca, Cristian Salazar, también se refirió a los anuncios del rector. "Valoramos además que se consideren las necesidades de los estudiantes y en ese sentido las propuestas que anunció el rector, entre éstas la construcción de una sala cuna institucional, tema en el que hemos estado trabajando en conjunto. También reconocemos el anuncio referente a asegurar una mayor participación en el gobierno universitario para tener decisiones más rápidas en torno a las necesidades de los estudiantes", dijo.

Autoridades

La gobernadora de Linares, Claudia Aravena, expresó alegría por el aniversario institucional. "Soy ex utalina y llevo a la Universidad de Talca en el corazón, así que es un privilegio compartir con el rector y la comunidad universitaria, y a la vez escuchar las palabras de Álvaro Rojas, quien describió los desafíos para el futuro de esta casa de estudios. También las declaraciones del presidente de Conicyt, quien nos hizo reflexionar sobre lo que haremos por la ciencia. Y estamos felices porque además la Universidad ya está en Linares", manifestó.

El secretario regional ministerial de Educación, Rigoberto Espinoza, enfatizó que tras este nuevo aniversario, se producirá un punto de quiebre en ésta y en muchas otras instituciones, ya que el proceso de reforma educacional considera una línea distinta respecto a lo que han sido las universidades del Estado.

"La Universidad de Talca es una gran universidad, pero con los cambios que vienen va a tener además un nivel distinto respecto al poder del Estado en la educación pública superior. Creo que la Universidad seguirá creciendo más todavía, por todo el impulso que trae la reforma educacional y los cambios que implica: en la gratuidad de la educación superior, el financiamiento de ésta y lo que debe ser una universidad del Estado", dijo.

FRANCISCO BRIEVA, PRESIDENTE DE CONICYT:

Hay oportunidades de desarrollo de la ciencia

"En el área de la ciencia y la tecnología, lo que reconozco es que este es un país, un territorio, que tiene oportunidades". Esta reflexión fue parte de la clase magistral "Ciencia, Tecnología e Innovación ¿hay un futuro?", dictada por el Presidente de la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (Conicyt), Francisco Brieva, en el marco de la ceremonia con que se celebró el 33° aniversario de nuestra Corporación.

Si bien el personero reconoció que existe una alta concentración de los recursos destinados a investigación en la Región Metropolitana, dijo que ello no obedece a un problema de centralismo en la distribución de los mismos, si no a la generación de grupos altamente especializados que logran atraerlos. "El sistema chileno es muy pequeño, la cantidad de investigadores es muy baja, pero esos investigadores lo hacen muy bien porque son muy especializados y a la vez competitivos. Eso significa que en un esquema de asignación de recursos que privilegia a las personas, éstos se van donde están esos individuos", explicó.

En esa línea, sostuvo que es misión tanto de académicos como de las instituciones que se encuentran en regiones ser capaces de detectar cuándo y dónde se presentan las oportunidades. "Es nuestro deber reconocerlas y en base a eso desarrollar políticas que satisfagan el bienestar social, y automáticamente, al reconocer dónde están las oportunidades rompo con la idea de una capital que gobierna", planteó.

Política y ciencia

Para cambiar la tendencia anterior, Brieva sostuvo que la respuesta pasa por hacer

crecer el sistema, un desafío que reconoció como difícil de afrontar.

"Eso se logra convenciendo a la clase política de que la ciencia, la tecnología y la capacidad de crear conocimiento es la apuesta que el país debe hacer para los próximos años, y que para esa apuesta no basta Santiago, no basta un grupo pequeño de personas, se requiere de mucha gente", comentó.

En ese contexto, dijo que también se debiera dar un giro a la forma en que se destinan los recursos. "Hay que preocuparse que existen iniciativas que no dependen sólo de uno, cinco o diez personas, sino que del comportamiento colectivo de grupo; eso son las instituciones", expuso.

Desafío

Brieva —ex alumno del Liceo Abate Molina de Talca— señaló que desde 2005 a 2010 hubo un crecimiento sistemático de los recursos estatales destinados a ciencia y tecnología, lo que en los últimos cuatro años se ha estancado. "Es impresionante para un país que aspira a ser desarrollado en los próximos 20 años", sostuvo. "El desafío es mejorar el sistema de financiamiento que está colapsado: 700 proyectos postulan, y no hay recursos para más de 300, y el próximo año aumentarán los postulantes y el presupuesto será el mismo. Si este país deja pasar la oportunidad de haber formado una elite en ciencias, perderá la oportunidad de crecer y desarrollar ciencia y tecnología los próximos 20 años", explicó. Agregó que entre mil habitantes, no se llega a uno que esté trabajando en ciencia y tecnología, mientras que un país desarrollado posee entre cuatro a 10 trabajadores en labores de ciencia.

GALA DE ANIVERSARIO:

Orquesta y Coro se presentó en Talca, Curicó y San Javier



Además del concierto en Talca, el martes 21 de octubre (en la imagen) se realizaron presentaciones en la Iglesia Matriz de Curicó el 20 del mismo mes, y en el Teatro Municipal de San Javier, el miércoles 22.

M.A. / F.M.

La Orquesta Sinfónica Juvenil y el Coro de nuestra Universidad recibieron elogios por los conciertos realizados en el Teatro Regional del Maule (TRM), en Talca, en la Iglesia Matriz de Curicó y en el Teatro Municipal de San Javier, ante la comunidad universitaria y público en general, con motivo del nuevo aniversario de la Institución.

El rector Álvaro Rojas destacó el nivel que han alcanzado los elencos musicales, fruto del esfuerzo de académicos y de los propios integrantes. "Existen sentimientos muy gratos tras poder generar una orquesta de

esta calidad, de esta performance y un coro sinfónico maravilloso también, que responden al trabajo sistemático de nuestros académicos, de nuestros alumnos y al rol que cumple la universidad en una región como la nuestra", comentó.

El repertorio incluyó piezas de grandes intérpretes, como Johannes Brahms, Franz Schubert, Edvard Grieg y Edwards Elgar, y según comentó el director de la Orquesta, Patricio Cobos, tuvo un matiz académico, acorde al motivo del concierto. El programa contempló la Obertura Festival Académico, de Johannes Brahms, dos Suite de Edvard Grieg, la Misa en Si Mayor, de Franz Schubert —interpretación que mostró el trabajo conjunto de la orquesta y el coro— y Pompa y Circunstancia, Marcha N°1, del compositor inglés Edward Elgar.

Por su parte, el director del coro, René Peñaloza, resaltó la gran experiencia que significa que ambos elencos aborden

obras de alta complejidad que exigen de gran calidad interpretativa. "Nuestros alumnos —tanto del coro como de la orquesta— se han dispuesto a trabajar de una manera muy responsable durante largos ensayos por las noches, mañanas e incluso fines de semana", señaló.

En ese sentido, Patricio Cobos valoró la calidad y el trabajo del elenco que él dirige hace cinco meses, y se manifestó conforme con los resultados que ha alcanzado. "Esta no es una orquesta que suene como una de alumnos o juvenil, es una orquesta altamente profesional en su desarrollo y su sonido", afirmó Cobos, quien además dijo estar agradecido y conforme con el trabajo que realizaron ambos elencos en conjunto.

El decano de la Facultad de Arquitectura, Música y Diseño, Américo Giusti, estimó que la presentación fue un concierto histórico. "La orquesta tocó como nunca. La meta era que

llegara a ser la mejor de Chile, que siendo estudiantes tocaran como profesionales, pero lo esperábamos en cuatro o cinco años. Creo que este concierto fue a nivel profesional. Los violines, las violas, los cellos, las maderas, todo bien", dijo. También comentó que la Universidad es afortunada por tener una orquesta y un coro de gran calidad interpretativa. "Estoy feliz como decano y como ex director de la orquesta, porque lo que soñamos ya lo estamos viviendo. Es para que profesores y alumnos de la universidad se sientan orgullosos. Si hemos podido tener la mejor orquesta juvenil de Chile, en todas las áreas podemos también crecer más", argumentó.

Público

Un elemento común en las tres presentaciones que los elencos realizaron en el contexto del 33° aniversario de la Universidad, fue la amplia presencia de

El público ovacionó a los músicos por la alta calidad con que interpretaron obras de grandes autores.

público y las ovaciones otorgadas a la orquesta y al coro.

"Con mi familia estamos muy fascinados con este concierto y agradecemos a la Universidad por esta oportunidad que nos da a todos los talquinos de acercarnos más a la música y al arte", dijo Cecilia Parada, quien asistió a la presentación en el TRM. El Ministerio de Educación a través del Convenio de Desempeño en Humanidades, Artes y Ciencias Sociales, apoya y hace posible la realización de grandes conciertos y encuentros musicales abiertos al público.



"Creo que este concierto fue a nivel profesional. Los violines, las violas, los cellos, las maderas, todo bien".

AMÉRICO GIUSTI,
DECANO FACULTAD DE ARQUITECTURA,
MÚSICA Y DISEÑO



"No podría desear un grupo mejor de gente joven, con una actitud de entrega, atención y disciplina que ha logrado un progreso increíble".

PATRICIO COBOS,
DIRECTOR DE LA ORQUESTA SINFÓNICA
JUVENIL



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.

AUTORIDADES DESTACARON LABOR Y TRAYECTORIA:

Años de servicio y excelencia de académicos y funcionarios

Entre los homenajeados estuvo el vicerrector de Desarrollo Estudiantil, Sergio Matus, quien cumplió 25 años en la Institución.

F.A.

Debido al gran compromiso institucional demostrado, nuestra Corporación reconoció la labor de funcionarios y académicos que cumplieron 20, 25, 30 y 35 años de servicio. El homenaje se realizó en un emotivo almuerzo y ceremonia en el Centro de Eventos Don Quijote de Talca, con la presencia del rector Álvaro Rojas y las máximas autoridades de la Universidad. Asimismo, en el contexto de la ceremonia del 33° aniversario de la Universidad, se entregó posteriormente en el Campus Talca la distinción de excelencia académica, el máximo reconocimiento que cada año otorga la Vicerrectoría de Pregrado a la actividad docente. Durante ese mismo acto solemne, la Casa de Estudios confirió un reconocimiento por 40 años de servicio.

“Dedico mis palabras a todos quienes con esmero, dedicación y cariño, han contribuido con sus años de servicio en la Institución. Es motivo de alegría y felicidad”, señaló el rector Rojas.

En representación de los funcionarios, la asistente de la Escuela de Ingeniería Forestal, María Eliana Reyes, agradeció el homenaje y de forma testimonial entregó múltiples detalles de su trayectoria. También dio su testimonio el vicerrector de Desarrollo Estudiantil, Sergio Matus, quien fue distinguido por sus 25 años de servicio. En tanto, Rodrigo Godoy, director de gestión de Desarrollo de Personas, resaltó el crecimiento alcanzado por la Corporación.



EXCELENCIA ACADÉMICA
María Inés Icaza, Mónica Maldonado, Mirta Bustamante.



40 AÑOS
Soledad Morales, Álvaro Rojas.



30 AÑOS
Cecilia González, Johann Allesch, Judith Méndez, Ana Karina Peralta, Mario Villagra



35 AÑOS
Luis Corvalán, Miguel Bustamante, Eugenio Rodríguez, Pedro Emilio Zamorano, Marta Pérez, Álvaro Rojas, Pilar Orozco, Iván Razmilic, Javier Pinedo, Edgardo Padilla, Hugo Mardones



25 AÑOS
Leandro Baldi, María Letelier, Marina Salas, Gilda Carrasco, María Eliana Reyes, María Emilia Murgas, Sergio Matus.



20 AÑOS
Martín Schaffernicht, Joaquín Córdova, Mónica Maldonado, Juan Mena, Leandro Garrido, Medardo Aguirre.



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.

RICARDO BAEZA Y CARLOS GIGOUX:

Corporación distinguió a Profesores Eméritos



Ricardo Baeza

F.A. / M.A.

Por su contribución al desarrollo de la Universidad y su destacada trayectoria académica, nuestra Casa de Estudios —con aprobación de la Junta Directiva— distinguió con la Medalla Profesor Emérito al académico del Instituto de Matemática y Física, Ricardo Baeza, y al ex decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carlos Gigoux.

El reconocimiento se otorgó durante la ceremonia del 33° aniversario de la Universidad, realizada en el Campus Talca.

“Que me nombren profesor emérito es un honor tremendo, algo importante y muy grato”, expresó Ricardo Baeza, sobre el homenaje que la Casa de Estudios la confirió.

El científico —Premio Nacional de Ciencias Exactas 2009, miembro de número de la Academia Chilena de la Ciencias, y

de la American Mathematical Society— recordó que su vida en torno a la matemática se inició a los 18 años de edad, cuando viajó a estudiar a la Universidad de Hamburgo, en Alemania. Luego realizó su Doctorado en Matemática de la Universidad de Saarland, en el mismo país europeo, y desde 1976 es profesor de esa ciencia.

Fue académico de la Universidad de Chile durante dos décadas y hace 14 años integra el Instituto de Matemática y Física de nuestra Casa de Estudios. “Llegué el año 2000 a la Universidad de Talca”, dijo con emoción el científico de 72 años, quien es reconocido a nivel internacional por sus investigaciones sobre estructuras de formas cuadráticas sobre anillos semilocales, que son parte de la geometría algebraica.

“Una de sus mayores satisfacciones en la Institución, es haber contribuido a que el Instituto

del cual es parte, haya logrado prestigio a nivel internacional. “Es un Instituto respetado, en todas partes nos conocen e invitan a nuestros académicos a dar conferencias. Esto constituye un tremendo reconocimiento. Además, tenemos muchos postdoctorantes de distintos países realizando estancias de investigación”, explicó Baeza.

El docente continúa formando generaciones de estudiantes, pero desde este año también imparte clases a los alumnos de la carrera de Pedagogía en Educación Media en Matemática, del Campus Linares.

“La mayoría de los científicos cuando pasan cierta edad comienzan a interesarse también por enseñar concretamente para mejorar la educación. Yo estoy en esa etapa de dejar un legado en la educación de la matemática. Eso es importante, porque es como una retroalimentación”, afirmó.

Carlos Gigoux

“Es una sorpresa enorme, un honor y me siento muy emocionado”, dijo el ex decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carlos Gigoux, sobre su nombramiento como profesor emérito. Su distinción fue motivo de alegría y recuerdos de gratitud entre los miembros de esa Facultad, la cual dirigió durante 15 años.

Gigoux se tituló en 1957 como cirujano dentista en la Universidad de Concepción. Realizó un postgrado en patología oral, en la Universidad de Illinois, Estados Unidos. Se desempeñó en diversos cargos como académico y director de los departamentos de patología de las U. de Concepción y de Chile, junto con participar en organizaciones gremiales y científicas. Fue vicepresidente de la Sociedad Odontológica de Concepción y miembro del Consejo General del Colegio de Cirujanos Dentistas de Chile. Por su calidad profesional y experiencia académica, ha sido invitado a dictar conferencias en Estados Unidos y diversos países de Latinoamérica.

Los homenajeados por su excelencia y trayectoria valoraron como “un honor” el reconocimiento otorgado por la Institución durante la ceremonia de aniversario.

A la Universidad de Talca llegó en 1995, el mismo año que se creó la Facultad de Ciencias de la Salud y la carrera de Odontología, las cuales a él le correspondió iniciar. Tras 50 años de ejercicio profesional como cirujano dentista, Gigoux es reconocido por haber participado en la creación de nuevas carreras que hoy son parte de la Facultad de la Salud más grande del país, de acuerdo a la cantidad de programas de pregrado que imparte.

“Cuando yo llegué sólo existía Tecnología Médica y con apenas seis profesores. A mí me correspondió apoyar la consolidación de esta carrera que hoy es una de las mejores del país”, dijo. También impulsó las especialida-

des odontológicas y el Magíster en Ciencias Biomédicas.

“La Universidad de Talca me dio la oportunidad de desarrollar una labor académica que significó la creación de Odontología, Kinesiología, Fonoaudiología y Medicina. Por lo mismo, recuerdo a la Institución con un sentimiento de gratitud y mis años como decano fueron una forma de retribuir lo que me ha dado mi profesión, contribuyendo a la formación de jóvenes”, expresó.

A casi cinco de su alejamiento de las aulas, Carlos Gigoux dijo que su visión actual de nuestra Casa de Estudios es “una universidad muy pujante, con mucho ímpetu y fuerza, que va a llegar muy lejos”.



Carlos Gigoux

La comunidad universitaria celebró un nuevo aniversario

Autoridades, académicos, funcionarios, estudiantes e invitados se reunieron para conmemorar los 33 años de vida institucional.



Carlos Gigoux, Rector Álvaro Rojas, Ricardo Baeza



Iván Palomo, Francisco Brieva, Gilda Carrasco, Gonzalo Herrera



Juan Antonio Coloma, Yohana Morales, Rigoberto Espinoza, Claudio Tenreiro, Sergio Matus



María Antonieta Valladares, Cecilia Fernández, Clarita Henríquez, Ximena Torres, Victoria Novoa, Odette Henríquez



Mauricio Lolas, Liliana Guzmán, Joaquín Córdova, Maritza Failla, María Eliana Vega



Henry Varas, Verónica Díaz, Paulina Royo, Rodrigo Godoy, Loreto Reyes

ESTATUA CORONA MONUMENTO EN HOMENAJE A HÉROES DE LA GUERRA DEL PACÍFICO:

“La Victoria” fue entregada oficialmente a Talca

El trabajo mancomunado de nuestra Casa de Estudios, el Gobierno Regional y privados, permitió restaurar la escultura que se instaló en la cúspide del obelisco ubicado en la Alameda.

La estatua La Victoria, destruida por el terremoto de 2010, fue entregada oficialmente a la ciudad de Talca. La figura antes del sismo ubicada en 8 Oriente con 2 Sur, ahora está en su lugar original en la cúspide del Monumento al Batallón Talca, en 1 Oriente con Alameda. Éste fue construido a principios del siglo pasado, en homenaje a los jóvenes y profesionales talquinos que combatieron en la Guerra del

Pacífico. La escultura, fue reparada —a petición de la Casa de Estudios— por el artista Luis Montes.

Al respecto, el rector de nuestra Corporación, Álvaro Rojas, dijo que “como universidad pública hacemos un aporte a la comunidad con esta recuperación. Sentimos un gran y legítimo orgullo al hacer esta entrega. La Victoria es un símbolo de la ciudad”. El director del Instituto de Estudios Humanísticos, Pedro Zamorano —quien coordinó la reparación de las figuras de la ciudad tras el megasismo— explicó que la Universidad está preparando un libro sobre la recuperación de los monumentos de la ciudad post-terremoto, como La Victo-

ria, el Abate Molina (frente al liceo del mismo nombre), y las figuras de la Plaza de Armas, todos con testimonios y datos históricos.

La Victoria, figura de bronce que hasta febrero de 2010 estuvo emplazada en 2 Sur con 8 Oriente, es una obra del francés León Cugnot, ganador del concurso organizado por el gobierno peruano para celebrar el triunfo de ese país en la guerra contra España. En 1864 el vecino país entró en un conflicto con los europeos. Como estaba en peligro la independencia ganada décadas atrás, se aliaron contra el reino, Bolivia, Ecuador y Chile. Tras el éxito latinoamericano, luego de un triunfo decisivo en Callao, el gobierno peruano llamó convocó a artistas a nivel mundial para hacerse de un monumento que recordara a las cuatro naciones triunfantes y a los valientes del Callao. En 1868 se dio por ganadores a los franceses Cugnot y Eugene Guillaume. Así, en 1873, llegó al Callao la estatua de La Victoria. Al llegar, la figura quedó guar-

dada en la aduana de ese puerto peruano.

Más tarde, ya en el conflicto chileno peruano, uno de los oficiales del Batallón Talca, al encontrar la estatua de bronce —aún guardada en la aduana del Callao— solicitó a los superiores del Ejército premiar al batallón y a la ciudad de Talca con este trofeo, que llegó a nuestra capital regional en 1882. Permaneció guardada en bodegas municipales hasta 1904, cuando fue instalada sobre el Monumento al Batallón Talca. Tras caer producto del terremoto de 1906, estuvo nuevamente guardada, hasta que en 1935, fue instalada en la plaza de 2 Sur con 8 Oriente.

